

Jahreshauptversammlung 2025 Obst- und Gartenbauverein Winkelhaid e.V.

Auf der diesjährigen, wieder gut besuchten Jahreshauptversammlung des Obst- und Gartenbauvereins Winkelhaid e.V. berichtete der Vorsitzende Prof. Gerhard Galneder zunächst über die Aktivitäten des vergangen Jahres:

Der gelungene Vereinsausflug führte dieses Mal zum Gartencenter Dehner in Rain mit anschließender Weiterfahrt nach Nördlingen. Leider konnte nur eine kleinere Anzahl von Teilnehmern diesen Ausflug bei schönstem Wetter genießen.



(Bild: OGV- Winkelhaid)

Auf dem traditionellen Obstwiesenfest wurde der Gottesdienst in diesem Jahr von Pfarrerin Frau Gabi Gerndt mit Unterstützung des Winkelhaider Posaunenchores abgehalten. Im Anschluss konnten die Besucher dann bei herrlichem Sommerwetter eine zünftige Brotzeit mit sauren Bratwürsten im sehr gepflegten Hahngarten genießen.

Am Bürgerfest beteiligte sich der Verein sehr erfolgreich mit dem Verkauf von Fisch- und Käsebrötchen.

Die eigene Apfelernte von der Obstwiese und der Mostbetrieb für die Allgemeinheit erbrachte nach der schlechten Ernte im Vorjahr wieder ein erfreuliches Ergebnis. Somit war es möglich den beiden Kindergärten der Gemeinde jeweils dreißig Liter Apfelmost zu schenken.

Im März fand ein Baumschneidekurs statt. Der geplante Sommerschnittkurs musste witterungsbedingt leider abgesagt werden

In der Jugendarbeit engagierte sich der Verein mit der Teilnahme am gemeindlichen Ferienprogramm mit einer von Karin Kühnel (Diplom-Forstwirtin) geführten Exkursion: „Natur erleben auf unserer Obstwiese“.

Des Weiteren wurden von Schülern der 4. Klasse der Grundschule Winkelhaid im Rahmen des Werkunterrichtes zwanzig Vogelhäuschen mit einem vom Verein vorgefertigten Bausatz angefertigt.

Bei einem fröhlichen Wandertag zur Obstwiese und in den Hahngarten durften die Kinder ihre gebauten Vogelhäuschen dann dort aufhängen.

Der Vorsitzende bedankte sich zum Abschluss seiner Ausführungen besonders bei allen aktiven Mitgliedern und Vorstandsmitgliedern, die den Verein immer wieder unterstützten. Er hob dabei nachdrücklich hervor, dass die Veranstaltungen leider immer nur von einem kleinen Teil der älteren Mitglieder getragen würden, was auch am Mangel an jüngerem Nachwuchs liegt.

Erfreulich sei es, dass die bereits zur Gewohnheit gewordenen wöchentlichen Gartenarbeiten auf der Obstwiese und die Pflege des Hahngartens mit anschließendem gemeinsamen Grillen das Vereinsleben sehr gefördert haben. Er würde es sehr begrüßen, wenn sich weitere interessierte Mitglieder an diesem Freitag Vormittagsstreffen dazu gesellen würden.

In seiner gewohnten Jahresvorschau wies Prof. Galneder darauf hin, dass im Jahr 2025 der Ausflug des Vereins wegen des mangelnden Zuspruchs zu den letzten Ausflügen durch ein Maifest für seine Mitglieder ersetzt werden wird.

Der anschließende Bericht des Vereinskassiers Heinz Tobisch zeigte wieder ein sehr befriedigendes Wirtschaftsjahr.

Der diesjährige Vortrag wurde von Rolf Steigerwald zum Thema: „Kiesgarten? Ja aber richtig“ gehalten. Dabei präsentierte er anschaulich eine Auswahl gelungener Kiesgärten im gärtnerischen Sinne! Er ging bei seinen fachkundigen Ausführungen mit Anwendungsbeispielen ausführlich auf die Planung von Kiesgärten, deren praktische Umsetzung sowie den langfristigen Pflegebedarf ein.

Zum Abschluss der Versammlung konnten erfreulicher Weise wieder Mitglieder für langjährige Mitgliedschaften durch Wolfgang Lahm, Vorsitzender Kreisverband für Gartenbau und Landespflage Nürnberger Land, mit Ehrennadeln und Urkunden geehrt werden.



(Bild: OGV- Winkelhaid)

(v. l.: Wolfgang Lahm, Ehrenmitglied und langjährige Vereinsvorsitzende Helga Gmeinwieser für 25 Jahre und Wolfgang Schwarz für 40 Jahre Mitgliedschaft. Verhindert waren: Max Köhler, Norman Riede für 25 Jahre, Reinhard Biersack, Erwin Friedrich für 40 Jahre und Monika Koch für 50 Jahre Mitgliedschaft)